
 
 
 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE  
 
Date : Jeudi 21 octobre 2021 
Heure : 18h30 
Secrétaire de séance : Mme BODY 
 
 

MEMBRES PRESENTS 

Education nationale 

 
Mme SENAY Carole - Mme BODY Anne – Mme CHAMINAND Nadège – Mme RICHARD 
Julie – Mme FAVARDIN Aurélie – Mme DEFLOND Eugénie – Mme FRUCHET Nadège – 
M PATINOTE – Mme DUMESNIL – Mme BASTOS – Mme THEVENOUX – Mme YEYE - 

M. BERRUECO – M. ENJALBERT – Mme BETTINGER – Mme BISSON – Mme LE 
TUMELIN 

 

Elus ou représentants mairie 

 
Mme CHAIR – M. ARRONDEAU – M. NOYAT SEBOUAI 

 

Parents d’élèves 

 
Mme NOURISSON – M. PITA MUKUNA – M. BOULARD – Mme PEREIRA CORTIJO – M. 
CAMILLERI – Mme NOUVELLON – Mme DOUILLY – M. CHEREL – Mme IBOMI NDAKA 

– Mme POISEAU GRAND – Mme PICHARD – Mme MOHSINE – M. EL MESSAOUDI 
 

RASED 

 
Mme AGGOUNE  

 

DDEN 

 
M. GARNIER 

 

 

MEMBRES ABSENTS ET EXCUSES 

 
M PICHARD (IEN) – Mme BEAUDIN (enseignante) – Mme GUERITEAU (Enseignante) – 

Mme RICHARD (Enseignante) - Mme PETIT (Représentante des parents élus) 
 

  

Inspection de l’Education nationale 
Circonscription ORLEANS/SARAN 

Ecole élémentaire des sablonnières 
SARAN 

 



1. Effectifs pour l’année 2021 – 2022 – Répartitions – Elections 
 

CP Mme FRUCHET/ Mme BEAUDIN 22 élèves 

CP Mme CHAMINAND / Mme RICHARD 21 élèves 

CP Mme BODY 22 élèves 

CE1 Mme THEVENOUX 23 élèves 

CE1 Mme FAVARDIN / Mme DEFLOND 23 élèves 

CE1 Mme DUMESNIL / Mme BASTOS 23 élèves 

CE2 Mme GUERITEAU 26 élèves 

CE2 M. PATINOTE 26 élèves 

CE2 Mme YEYE 26 élèves 

CM1 M. ENJALBERT 25 élèves 

CM1 M. BERRUECO 23 élèves 

CM1/CM2 Mme BETTINGER 25 élèves (8 + 15) 

CM2 Mme BISSON 25 élèves 

CM2 Mme LE TUMELIN 25 élèves 

 
CP 65 / CE1 69 / CE2 78 / CM1 56 / CM2 67 
 
TOTAL : 335 élèves 
 
Nous n’avons pas eu de demande pour un service civique cette année. 
L’équipe est composée de 18 enseignants + M. VIVIE, enseignant E et 1 psychologue scolaire, 
Mme AGGOUNE (RASED) + 5 AESH (accompagnants d’élèves en situation de handicap) 
 
Taux de participation aux élections : 45,54 % avec une liste de parents non affiliés comprenant 
16 personnes (14 titulaires et 2 suppléants) 
 
 

2. Cantine et périscolaire 
 

Présences : - matin : 50/60 élèves (répartis sur 2 groupes) 
   - midi : 250/270 élèves 
   - soir : 80/90 élèves 
 
Pour la première période, pas de projets particuliers mais en période 2, activités de peinture, 
football, mosaïque, marionnettes). Une « péri festive » sur le temps du midi en décembre. 
 
 

3. Travaux réalisés dans l’école 
 

- Changement de toutes les portes donnant sur la cour (classes, couloirs, salle 
polyvalente) 

- Installation de VPI dans les 6 classes qui n’étaient pas équipées (CP et CE1) 
 
Les sanitaires du RDC et du 1er étage vont être refaits durant les congés d’automne. 
 
Demande de l’école : Le photocopieur fonctionne mal : les feuilles sortent de travers 
malgré les réglages faits par le technicien.  
 

- Des travaux devraient être réalisés dans le réfectoire, en 2022 : 
o Installation d’un sol et de cloisons phoniques 
o Changement du mobilier et de la vaisselle 



Pour le prochain conseil d’école, ces travaux devraient avoir été votés et plus de précisions 
seront donc apportées. 

 
 

4. Bilan de la coopérative scolaire 
 
Au 1er septembre, le solde de la coopérative était de 9041,00 €. 
 
La coopérative scolaire permet de financer les sorties, les spectacles et l’achat de certains 
matériels. 
 
Dépenses engagées depuis la rentrée : 

- Adhésion OCCE : 664,00€ 
- Matériel scolaire : 85,00€ 
- Coopératives de classes : 3330,00€ 

 
Le solde actuel est de 4962,00€ 
 
 

5. Règlement intérieur 
 

Le règlement intérieur a été adressé à tous les membres avant le conseil d’école. Il n’y a pas 
de modification apportée par rapport à l’an passé.  
 
L’ensemble des membres du conseil d’école valide le règlement intérieur. 
 
Le règlement sera envoyé par mail à tous les parents. Un coupon avec signature sera collé 
dans le cahier de liaison. 
 
 

6. RASED 
 
Le RASED est représenté par Mme AGGOUNE, psychologue scolaire. 
 
Le RASED est composé de deux personnes, Mme AGGOUNE et Monsieur VIVIE, Enseignant 
Spécialisé.  
En 2020-2021, 10 bilans psychologiques ont été faits – 2 suivis réguliers ont été mis en place. 
La psychologue intervient également au niveau des orientations EGPA. 
 
La psychologue scolaire déplore qu’elle ne puisse pas proposer de projets spécifiques, comme 
elle peut le faire dans les autres écoles, du fait du manque de bureau. 
 
Pas d’information sur la prise en charge de l’enseignant spécialisé. 
 
 

7. Vie Scolaire 
 

A/ Projet d’école : Le projet d’école va être refait cette année (la rédaction a été décalée 
suite au confinement de l’an passé). Cette année, les actions entreprises vont donc 
être poursuivies. 

• APC   

• Volet parcours artistique et culturel 

• Volet parcours citoyen 

• Volet central : 
o Le langage pour penser et communiquer :  



- Mise en œuvre de présentations de livres, d’exposés 
- Mise en œuvre d’un outil évolutif de correction (CP au CM2) 

o Les méthodes et outils pour apprendre : 
- Fiches méthodologiques pour l’apprentissage des leçons 
- Réalisation de projets communs à la classe 

o Conforter une école exigeante et bienveillante : 
- Gestes éco-citoyens (tri sélectif, économie d’énergie, …) 
- Outils communs de suivi du travail, du comportement 

 
Le bilan de l’actuel projet d’école sera fait d’ici la fin de l’année 2021. Le nouveau projet d’école 
sera présenté lors du second conseil d’école. 
 

B/ Projets et sorties 
- Interventions musique avec Valérie Bolard (de septembre à janvier 

2022) 
- Interventions de nombreux éducateurs sportifs sur toute l’année et 

natation pour tous les élèves au cours du 1er semestre pour 2 classes 
et pour les autres classes au cours du 2nd semestre 

- Participation des classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 à la fête de la 
science vendredi 8 octobre sur le thème « Au travers du corps » 

- Participation des classes à des représentations au théâtre de la Tête 
Noire à Saran et à des spectacles JMF à la passerelle à Fleury les 
Aubrais 

- Toutes les classes sont inscrites à des projets à la médiathèque de 
Saran (CP : les couleurs – CE1/CE2 : Les contes détournés – CM1 : 
Découverte de l’autrice-illustratrice Rebecca Dautremer (pour une 
classe, 3 ateliers d’arts plastiques proposés en début d’année civile) – 
CM2 : Les fausses images : enquête à la médiathèque) 

- Exposition de deux artistes locales et propositions d’ateliers autour de 
l’abeille et de son habitat pour les CP 

- Exposition et propositions d’ateliers autour de différents matériaux, 
textures et couleurs, pour les CE2 

- Action Paris 2024 (éducateurs sportifs) 
 

C/ Evaluations et bulletins 
 

Des évaluations nationales ont été passées dans les classes de CP et de CE1. Les résultats 
vont être communiqués aux familles à la fin de cette période. Les CP auront à nouveau des 
évaluations nationales en février. 
 
Les enseignants utiliseront le LSU comme outil de saisi pour le bulletin scolaire qui est 
accessible aux parents. Les bulletins seront remis aux familles, pour le cycle 2, en décembre 
et en juin. Pour le cycle 3 et les CE2, en décembre, en avril et en juin. 
 

D/ Classe de découverte 
 
2 classes de CE2 ont participé à une « classe cirque » du 4 au 8 octobre. La troisième classe 
ira du 8 au 12 novembre prochain. 
 
Pas d’autres classes prévues 
 

E/Liaison CM2/6ème et GS/CP 
 
* La liaison avec le collège n’est pas encore organisée. Une réunion va avoir lieu le 16 
novembre avec le collège Montjoie.  



Une première réunion, de prise de contact, a eu lieu pour le Collège Pelletier mais rien n’est 
encore programmé.  
 
* Liaison GS/CP : Une réunion pour organiser les échanges est programmée pour le 18 
novembre 

 
F/EILE – AIDE AUX DEVOIRS 

 
Le cours de langue arabe a débuté le mercredi 13 octobre et aura lieu tous les mercredis de 
11h00 à 12h30 à l’école des sablonnières. Le cours sera encadré par Mme Boujenan, avec 
un groupe de 5 élèves pour le moment (contre 12 inscriptions en avril dernier). 
 
Pas d’autres cours, actuellement, pour les autres langues. 

 
Deux groupes de 5 et 6 élèves ont commencé l’aide aux devoirs, 1 fois par semaine, le lundi 
de 16h30 à 18h00, encadré par Mmes Lézé et Richard, priorité aux CP et CE1. 
 
Les groupes peuvent être modifiés, par période, en fonction des besoins. 

 
 

8. Sécurité 
 
Des exercices de sécurité sont obligatoires tout au long de l’année scolaire 

- 3 exercices d’évacuation Incendie 
- 2 exercices dans le cadre du PPMS Attentat Intrusion 
- 1 exercice dans le cadre du PPMS Risques majeurs 

 
Le 1er exercice Incendie a eu lieu le 27 septembre. Le bâtiment a été évacué en 2’23’’ 
 
Le 1er exercice PPMS « Attentat » a eu lieu le 11 octobre. Les élèves devaient se cacher sans 
faire de bruit durant 10 minutes. 
 
Les autres exercices seront programmés sur les périodes suivantes. 
 
 

9. Questions des parents 
 
Questions à destination de l’école : 
 
Y aura-t-il des passerelles entre les GS maternelle et CP et entre les CM2/6eme ? 
(Réponse fournie précédemment) 
 
Concernant les langues enseignées en parallèle avec l’école, quand cela va débuter et 
à quelle heure ? En fonction de la langue choisie 
 
(Réponse fournie précédemment) 
 
Est-il envisagé une reprise des horaires « classiques » ? 
 
Du fait de l’allègement du protocole sanitaire et du passage au niveau 1, le brassage est 
autorisé donc il n’y aura plus de zone durant la récréation. Les enfants ne seront donc plus 
séparés. Nous maintenons cependant les horaires décalés pour les entrées et les sorties, 
tout comme la maternelle, pour le moment 
L’accueil à 13h35 aura lieu dans la cour jusqu’à 13h45 (et non plus dans les classes)  
 



Questions à destination de la mairie : 
 
Concernant la cantine, il semblerait que le souci de quantités persiste. Y a-t-il eu des 
évolutions par rapport à l’année dernière ? Est-il possible de venir au self comme 
évoqué lors du dernier conseil d’école ? 
 
La mairie peut faire quelque chose sur les portions. Il est possible de venir au self ainsi que 
de rencontrer la diététicienne à la cuisine centrale (avant fin novembre) 
 
Quel est le protocole appliqué actuellement à la cantine ? 
 
Le protocole appliqué est le même que celui appliqué lors des temps scolaires. 
 
Qu’en est-il de l’équipement de purificateur dans les salles de classe recommandée 
fortement lorsque la ventilation régulière ne peut pas être assurée (en hiver par 
exemple) afin de prévenir de la diffusion des virus (particules en suspension) ? Idem 
pour les détecteurs de CO2 nécessaires pour une ventilation optimale ? 
 
Une étude pour la possibilité d’équipement de détecteurs de CO2 mobiles est en cours. 
 
Est-ce que la police municipale pourrait passer quelques fois en prévention ? 
Quelques discordes ont été constatées à proximité de l’école, notamment sur le 
parking. De plus, des 2 roues circulent tous les jours devant les écoles, et ce à toute 
vitesse. Ils démarrent sur 1 roue sans se préoccuper du passage des enfants. Cela a 
été déjà remonté à plusieurs reprises, il serait bien que la police municipale effectue 
des rondes. 
 
La police municipale est déjà venue une fois ou deux depuis la rentrée. Un planning de 
roulement de la police municipale va être fait 
 
Est-il envisageable de marquer au sol un passage piéton entre le nouveau parking et 
le passage vers le parking du gymnase (peut être le long du trottoir ?) 
 
La mairie propose un temps avec les parents d’élèves pour décider précisément de 
l’implantation d’un éventuel passage piéton. 
 
Question supplémentaire : Suite à la remarque de Mme AGGOUNE concernant le 
manque de bureau, y-a-t-il des possibilités de trouver un local afin que les élèves 
puissent bénéficier des mêmes chances que ceux des autres écoles ? 
 
La mairie, qui n’a jamais été informée de cette problématique auparavant propose l’utilisation 
d’une salle du périscolaire en fonction d’un planning défini. 
 
 
 
Dates des prochains conseils d’école : 
Mardi 1er 2022 
Lundi 20 juin 2022 
 
 
 
Le conseil est clos à 20h10 
 
 
 


